
平成２９年度 ステップアップスクール当仁研修会（報告）

本年度の研修会は平成２９年１０月５日（木）に実施されました。講師は、「トータルサ

ポートセンターハロー」で、臨床心理士として活躍されている竹石綾子先生でした。演題

として「発達に課題のある子どもの理解と支援」ということでご講演を頂きました。臨床

心理士の視点からの子育てへのアドバイスや、今の子どもたちのとらえ方、発達障がいに

どう向き合うかなど、お話していただくと共に、ひざを交えて日頃の悩みを出し合いなが

ら助言をいただき、お互いに学習していこうという趣旨でした。先生はその豊富な経験と

分かりやすい解説で大変人気のある方です。発達に課題のある子ども達に直接関わられ具

体的にどのように対応したらよいのか長年指導をされてきた経験からのお話でした。「トー

タルサポートセンターハロー」の前身である「フォルツァ」の頃から中心になって指導を

された方でそのブログなど熱心に発信されておられます。

参加者は 20数名で，中学校の教頭先生や不登校対応教員，特別支援教育支援員，など先生

方も参加されて１８時 30分から福岡市立当仁中学校会議室で講演会がありました。

主な内容は子どもの発達段階と親の関わり、軽度発達障がいの理解など基本的な話をして

いただいた後，具体的に場面に応じた対処法などをアドバイスしていただきました。全体

会を終了した後最後に個別面談の時間では個々の悩みに対して相談に応じてもらい２１時

過ぎに終了しました。



空間認知の問題・持ち物から分かること・ものが探せない・片付けができない・部活道具

の管理・プリントの管理・引き出しの整理・習字道具の管理・リコーダーを使いやすくす

る・ランドセルの仕切り・上靴入れ・音読・ノートの使い方・表やグラフ・英語が読めな

いかけない・消せない子の為の消しゴム・筆圧の強い子の為の道具・いろいろな道具・給

食当番表・イメージを広げる教材・場所や方向の感覚が分かりにくい・・・など具体的に

実物の写真を交えて対策が説明されました。

質疑１：目覚ましをかけるが絶対起きない。どうしたらいいか。

質疑 2：視覚過敏から聴覚過敏になってきた。何か対処法はないか。

質疑 3：福祉の窓口や具体的な病院名など教えて欲しい。 など




